

# Un camion pour expérimenter ce que vivent les malades

Les Journées francophones de la schizophrénie auront lieu pour la 10<sup>e</sup> fois du 16 au 24 mars, cela dans toute la Suisse romande. Dans la région, l'événement marquant sera sans aucun doute la possibilité d'expérimenter ce que vivent les schizophrènes dans leur tête.

Un camion simulateur sera notamment stationné à Moutier mercredi 20 mars (près de la Sociét'halle), à Bienne le samedi 23 mars (place Centrale), à La Chaux-de-Fonds le jeudi 21 mars (esplanade Espacité) et à Neuchâtel le vendredi 22 mars (place des Halles). Monique Pasche, présidente de l'Association de familles et amis de malades souffrant de psychothérapie (AFS) et coordinatrice Réseau Profamille: «La schizophrénie est une maladie déroutante, difficile à expliquer même aux professionnels. Un médecin a eu l'idée de montrer ce que vit une personne schizophrène au quotidien.»

Dans le camion simulateur, on peut donc expérimenter ce que vit un schizophrène qui a des hallucinations acoustiques et visuelles, cela avec des images en trois dimensions, du son et des sensations telles que le sol qui se dérobe sous ses pieds. La manifestation est organisée par l'AFS Berne

francophone et les Services psychiatriques du Jura bernois-Bienne Seeland (SPJBB), le Groupe AFS neuchâtelois et le Centre neuchâtelois de psychiatrie.

L'événement a également été mentionné hier par les responsables d'A3 Jura qui présentaient à Delémont le programme de ces journées de la schizophrénie. Voici un résumé du riche programme pour le Jura:

- A3 Jura aura des stands d'information à Delémont le samedi 16 mars (13 h - 17 h), à Porrentruy le jeudi 21 mars (13 h - 17 h) et à Saignelégier le samedi 23 mars (9 h 30 à 13h).

- Le vendredi 22 mars, les jeunes d'A3 Jura animeront un stand toute la journée à la gare de Delémont.

- Le samedi 23 mars, projection du film *Avanti* d'Emmanuelle Antille, suivie d'un débat (Delémont, 16 h 30 au cinéma La Grange).

- Les médiathèques de nombreux lieux de formation du secondaire II participent en exposant des documents divers, romans, documentaires, etc. Même participation de la part des librairies indépendantes de la région et du Biblio-bus.

- Emissions spéciales tous les jours sur la radio GRRIF.